

Ministro García: "No Es Hora de Candidaturas"

- El Jefe del Gabinete dijo que "hay muchas conjeturas que a la gente le gusta hacer", al referirse a las versiones que señalan al Presidente Augusto Pinochet como candidato en un plebiscito en 1988.

El Ministro del Interior, Ricardo García Rodríguez, señaló ayer que "no es hora de candidaturas ni de otros pronunciamientos de esa especie", al ser consultado respecto a versiones que indicaron que el Jefe del Estado, general Augusto Pinochet, sería candidato presidencial en un plebiscito en 1988.

"Creo que hay muchas conjeturas que a la gente le gusta hacer", dijo.

El Secretario de Estado formuló declaraciones poco antes de ingresar a la reunión inaugural de la Convención de Relacionadores Públicos, que se realiza en el Hotel Carrera.

García fue requerido también acerca de la posible intervención de la Iglesia, para un diálogo entre el Gobierno y la oposición. Al respecto, manifestó que "no hago pronunciamientos sobre lo que la Iglesia y la Conferencia Episcopal determinen".

En cuanto a la posibilidad de que el Gobierno converse con la Conferencia Episcopal, afirmó que ésta es un órgano de la Iglesia, con la cual hay relaciones.

Reiteró que los pronunciamientos de la Conferencia Episcopal "normalmente no son objeto de comentarios por parte nuestra", al preguntársele su opinión sobre el llamado de los Obispos a la reconciliación y su acogida por parte de algunos sectores políticos.

"Yo haría simplemente una reflexión: que el Santo Padre nos dejó un mensaje cuando vino a Chile. Es importante que ese mensaje sea recogido por todos los chilenos sin excepción. El nos llamó fundamentalmente a una reconciliación en la verdad, a un encuentro

de nosotros mismos con Dios, y éas no son palabras de un día, sino que deben permanecer en nosotros. Son un llamado permanente para ser mejores, para encontrarnos con Dios en la verdad del evangelio y de Cristo. Creo que ese llamado está latente".

GENERAL MATTHEI

Consultado acerca de las declaraciones atribuidas al general Fernando Matthei, quien habría asegurado en España que se irá del Gobierno en 1989, García manifestó que "creo que han sido tergiversadas en alguna medida, como lo ha señalado la propia Fach".

Agregó que "ninguno de nosotros es comentarista de lo que señala un miembro de la Junta de Gobierno, pero en el caso del general Matthei, como lo señalan las propias declaraciones de la Fuerza Aérea, lo que se informó primitivamente no es lo que él manifestó".

EXILIADOS

En otro plano, García fue requerido acerca de si es efectivo que habrá una lista de 100 exiliados que no podrán volver. "Sobre ese particular me he referido tantas veces, que creo que es innecesario repetirlo", expresó. "Creo que es una materia bastante debatida y muy explicada. No creo que valga la pena que repita. Es una materia que estamos estudiando", respondió al preguntársele si para esa decisión debería dictarse una ley especial.

FACH Entregó Nueva Aclaración a Versiones Atribuidas a Matthei

- El Jefe del Estado Mayor de la institución, general Pablo Saldías, dijo que el Comandante en Jefe de la Fuerza Aérea no declaró en España lo que publicó la prensa de ese país.

El Jefe del Estado Mayor de la Fuerza Aérea de Chile y Comandante en Jefe subrogante de esa institución, general Pablo Saldías, precisó ayer que las versiones respecto al alejamiento de la FACH de las actividades del gobierno a partir de 1989, atribuidas a declaraciones del general Fernando Matthei, carecen de veracidad y no corresponden a lo señalado por el integrante de la Junta de Gobierno en su reciente visita a España.

"El general Matthei, en su viaje a Madrid y sus declaraciones al diario "El País", no ha anunciado ni ha dicho

nada referente a su permanencia y la de la Fuerza Aérea en el Gobierno con posterioridad a 1989", afirmó.

Saldías formuló declaraciones en el Palacio de la Moneda, hasta donde llegó para participar en una reunión-almuerzo de los integrantes de la Junta de Gobierno con el Presidente de la República.

El Jefe del Estado Mayor de la FACH reiteró que "la cohesión de las Fuerzas Armadas es inalterable", y subrayó la lealtad de la institución al Gobierno, en la persona del Presidente de la República. "Cualquier intento de dividirnos, va a caer en el vacío", advirtió.

Consultado respecto a si había tenido alguna comunicación con el general Matthei, Saldías manifestó: "por supuesto; tengo todas las informaciones de primera agua en ese sentido, y por eso quiero aclarar esta situación y dar por terminado este asunto".

Indicó que no ha habido un desmentido de la FACH al diario español que atribuyó tales declaraciones al general Matthei y que, a su juicio, tampoco corresponde iniciar una acción legal en este momento contra ese medio de comunicación.

Requerido entonces acerca de si esto significa que la Fuerza Aérea y el general Matthei seguirán en el gobierno después de 1989, manifestó que "eso viene al caso. Para nosotros, las instituciones debemos una lealtad al Gobierno, debemos una lealtad a la Constitución, y nada más".

Declaración De Deudores Habitacionales

La Federación de Deudores Habitacionales de Chile "FEDHACH", emplazó a los partidos políticos y al Gobierno a pronunciarse sobre el problema que enfrentan los afiliados a esa organización en una declaración pública emitida ayer, tras la realización del VII Pleno Nacional.

Según la nota se constata "un agravamiento progresivo de la situación que afecta a cientos de miles de familias que están al borde de perder sus viviendas, endeudadas en Unidades de Fomento y amenazadas por embargos y remates".